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未来に思いを馳せる講演会（講師：山元賢治さん）の感想文を紹介します。 

先週水曜日に開催された講演会。皆さん，自分のどのような未来に思いを馳せることができましたか？ 

ところで，皆さんの感想文を 33名分山元さんにみて頂いたところ，「いつもは日本の学生のアンケートは

読まないのですが，夢中で全て読ませて頂きました。やはり素直でしかも優秀な生徒さんたちですね。感

激です。普通のアンケートはただのおうむ返しが多いのが実情です。指宿高校の皆さんは違いますね。」と

いうメッセージを頂きました。その感想文を紹介します。講演会を思い出したり，きづきを共有したりす

ることにより，更にこの講演会が実り多きものになることを願っています。（この号だけでは紹介しきれな

いので，次号以降でも紹介していきます。） 

 

今日の講演を聞いて，私は社会に必要とされる人（自分で考えられる人）でありたいと思った。そのよ

うな人になるために，「たくさんの失敗」「好奇心をもつ」「笑顔」「素直な心を持つ」「Face to Face」とい

う５つのことだけでもできるようになろうと思った。私は，仕事がしたい。好きなことではなかったとし

ても“情熱を注ぎ込める”ような仕事をしたい。コンピューターがどんなに発達しても私たち人間がする

ことは変わらないと思う。人と人（Face to Face）とのつながり，出会いを大切にする。そして，様々な

ことに興味をもち，チャレンジしていきたい。何度失敗しても成功するまでは何事にもあきらめずにやり

つづけていく。                                   （1年女子） 

 

元アップルジャパンの社長が来られるということでとても楽しみにしていました。経歴を見ていると，

自分の好きなコンピューターというもので構成されており，自分のしたいことを仕事にするということは

こういうことなんだなと感じた。講演の内容では，「これからの世界」で自分が働くためには，欠けている

ことが多いなと感じた。特に，人から学ぶスキルや Face to Face で話す能力が欠けていると感じた。だか

ら，これからの話し合い活動などに今まで以上に積極的に参加し，相手から学ぶことや，自分から相手の

目を見て話すということを意識していこうと思った。そして，笑顔で人と話すことを意識しようと思った。

（1年男子） 

 

今回はご厚意で指宿高校に来ていただきありがとうご

ざいました。貴重な体験とともに好奇心を持ち続けるこ

とやあきらめないことの大切さなどを改めて考えさせら

れました。その中でも１つ，とても印象に残っているこ

とは「一生勉強する」ということです。私たちは今，学

校という場で国語や数学などを学んでいます。卒業した

らそれらを勉強しなくていい，ではなくて，今度は社会

のルールやマナーなども勉強しなくてはならないのだと

改めて気づかされ，「一生ついてくるものなんだな」と思

いました。今回は本当に貴重な体験をさせていただきあ

りがとうございました。 

                    (1 年女子） 



山元さんのおっしゃった言葉の１つ１つが胸にささりました。これまでの私は，何を決めるにも人任せ

で，まずは人の意見を聞いてからというところがありました。でも，今回の講演を聞いて，自分自身の人

生なのだから，どんな時も自分の責任で自分の意志をもって動かなければならないと感じました。また，

“好奇心を持つ”という話にも好奇心が湧きました！！先生の言葉や友達，家族の話のどんなささいな事

でも好奇心があれば，おもしろくて忘れられないようなものになるのだと思いました。笑顔も大切にして

いきたいです。                                   （2年女子） 

 

今日は，お忙しい中講演会をしてくださり，ありがとうございました。「自分の未来は自分で決める」と

いう言葉に心打たれました。当たり前なことだけど，すごく大切なことだと思います。周りに左右されず，

“私が”を大事にしていこうと思いました。今の私は，ただやるだけの勉強をしてきたけど，それで，自

分が自分の夢や将来を小さくしていると思うと，とても意識や考え方が変わりました。将来の姿を考える，

好奇心を持ち，死ぬまで勉強する覚悟，自分にも足りない部分がたくさん見えました。成功するまでは，

途中失敗でも何でもいいから，絶対にあきらめないで頑張ります！！                     （2 年女子） 

 

本日はお忙しい中本当にありがとうございました。

私は，「人生を決めるのは自分自身」という言葉が一番

印象に残りました。その言葉を聞いた瞬間，胸がドキ

ッとしました。自分，このままでいいのかなと，とて

も考えさせられる言葉でした。また，私は「仕事が楽

しい」と思うことに驚きました。仕事は苦しくて辛い

けれど生きるために頑張るものだというイメージがあ

りました。私は看護師を目指しています。人の命を扱

う，「一生勉強」し続ける，やりがいのある仕事だと思

っています。辛いことが多いとは思いますが，「仕事，楽しいな！」と思えるような視点と情熱を持って，

あきらめずに頑張っていきます！                                           （3 年女子） 

 

先生から事前にお話を聴いていて，こんなにすごい人が指宿高校に来てくださることにとてもびっくり

し，講演の前はどんな人か少し緊張しながら待っていました。実際聴いてみると私の人生なんかより何倍

も濃い時間を過ごしていて，今までの自分の過ごし方を見つめなおす良い機会となりました。私はあまり

好奇心が強い方でなく，まだ将来の夢も決まっていません。しかし，今日の講演を聴いて，もっとたくさ

んの物に触れ，興味をもっていこうと思いました。一時間があっという間で，気がついたら瞬きも忘れる

ほどでした。たくさんの心が揺さぶられる素晴らしい話を拝聴することができて本当に嬉しかったです。

今日聴いた話を今後の私の人生にたくさん活かしていこうと思います。          （3年女子） 

 

入試を迎える前に今日の講演を聞くことができて良かったと思いました。私が一番心に残ったことは，

“Ｉ”を主語にして話すということです。確かにこれまでを振り返ってみると，聞くことばかりが多かっ

たり，「どちらでもいい」ような曖昧な表現で答えることが多かったりと，私自身の意見や考えをいうこと

があまりできていませんでした。私が今生きているこの人生は，たった一度しかなく，私自身のためにあ

るものなので，言われたことをやって後悔するより，「私」が考えたことをやって失敗することの方が自分

のためになると知ることができて良かったです。今日吸収したことをこれからに生かしていきます。本当

にありがとうございました。                             （3年女子） 


